

La Almudaina

DIARIO DE LA MANA—ARTÍCULOS Y NOTICIAS

PALMA

Contra los prohibidos.—Comunica la benemérita del puesto de Montuiri, haber denunciado al Juez municipal de la misma á varios individuos que sorprendió jugando á los prohibidos, ocupándoles una baraja y tres pesetas.

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro, un joven que con una herramienta de carpintero se produjo una estensa herida en un brazo.

Vuelco de un carrétón.—Ayer por la mañana volcó un carrétón que transitaba por la calle de la Unión, resultando el conductor con varias contusiones que le fueron curadas en el Dispensario de la Cruz Roja.

Campesinos mallorquines á Menorca.—Muchos campesinos de Artá han marchado á Menorca para dedicarse á las faenas de la recolección.

Reciben seis pesetas de jornal y alimentación.

Novillada.—La empresa de nuestra Plaza de Toros prepara para el domingo 23 del corriente una novillada por los aplaudidos diestros Belmonte II y Carraliente.

Se lidiarán seis toros de la ganadería de Amador García.

Contra el juego.—Al visitar ayer al Gobernador civil nos manifestó que había recibido una carta del Ministro de la Gobernación reiterándole las disposiciones para que persista en la campaña contra los juegos prohibidos.

Falta atendida.—Con motivo de la exposición de trabajos que se está celebrando en la Escuela de Artes y Oficios, ésta ha sido visitada por numeroso público y distinguidas personalidades, figurando entre ellas el Capitán General, directores de establecimientos oficiales y particulares, el Alcalde de Palma con el Secretario del Ayuntamiento y otras. El Director de la Escuela aprovechó la visita de la citada autoridad, para llamarle la atención respecto de la oscuridad en que permanece por las noches, por falta de alumbrado, el paso que desde la Avenida del Marqués de la Cenja conduce á dicho centro de enseñanza. El señor Martínez, comprendiendo la razón que asiste al personal docente y alumnos pidiendo sea alumbrado aquel lugar, ayer mismo dió las órdenes oportunas para la colocación de las lámparas necesarias para dejarlo perfectamente alumbrado.

A la Cárcel.—Por orden gubernativa ingresó ayer en la Cárcel una mujer por cometer actos inmorales en la vía pública.

Hurto.—Los cacos se llevaron dos almahadas de una miranda de la calle número 9 del arrabal de Santa Catalina, creyendo, seguramente, que eran de lana, que es uno de los objetos de la preferencia actual de los ladrones.

Denuncia.—Ha sido multado con 25 pesetas por el Gobernador el dueño de un establecimiento de bebidas denunciado por la policía por infringir las disposiciones de dicha autoridad referente á las horas del cierre de dichos establecimientos.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

A las doce y cuarto de la mañana, abre el Alcalde don Pedro Martínez la sesión municipal ordinaria, en segunda convocatoria, á la cual asisten los concejales señores Planas, Coll, Barrera, Más, Obrador, Trián (don Juan), Pou, Villalonga, Oliver, Trián (don Miguel), Barceló y Mir, Bisbal, Suau, Moner, Alemany, Corbella, Aguiló (don Juan), Barceló y Calmair, Rover, Llabrés, Durán, Barón de Pinepar, Alorda, Bibiloni, Salom, Fons, Solá y Carrió.

Orden del día

Pasa á la Comisión respectiva, para informe, un oficio del Club de Regatas interesando conceda el Ayuntamiento un premio para el festival marítimo que prepara.

Se presenta una proposición en que se pide se faculte al Alcalde para el pago de nóminas al personal de conservación de jardines y arbolado.

El señor Villalonga y Oliver pide explicaciones sobre la proposición; que da el señor Bisbal diciendo que el objeto de ella es simplificar los trámites que se tienen que llenar para cobrar las nóminas, inconvenientes que no puede subsanar la Comisión.

Interviene en la discusión los señores Trián (don Miguel) y Barceló y Mir y es aprobada la proposición, que pasa á la Comisión de Hacienda.

Se presenta un dictamen de la Junta local de Primera Enseñanza proponiendo la organización de las colonias escolares (acostumbradas). Es aprobado, después de breves palabras del señor Obrador, que pone de relieve

que la Diputación, Menorca é Ibiza han recibido donativos del Estado para colonias escolares, y el Ayuntamiento, en cambio, no.

Se presenta un dictamen de la Comisión de Fomento, y un voto particular al mismo, sobre asignar dos diputados á Cortes al municipio de Palma. A propuesta de varios concejales queda sobre la mesa.

Se aprueba el informe favorable á la construcción de un varadero para el Club Marítimo del Molinar.

Asuntos varios

Se da lectura á un telegrama del Ministro de Hacienda participando tendrá en cuenta la petición del Ayuntamiento sobre rebaja de descuento á los empleados municipales.

Se lee una carta del Director General de Comunicaciones comunicando que para la resolución del emplazamiento de la proyectada Casa de Correos se tendrán en cuenta los deseos expresados por la Comisión Municipal.

El señor Obrador pregunta si el Alcalde asistió á la última sesión de la Junta de Casa de Correos; á lo cual contesta el Alcalde que no, por tener que presidir el Ayuntamiento.

El señor Obrador se lamenta de la coincidencia de que las citadas Juntas sean siempre convocadas á la misma hora que la sesión municipal.

Ruega al Alcalde que pida al Gobernador que no convoque dichas Juntas para el mismo día de sesión municipal.

El señor Pou dice que si ello no es posible que el Alcalde abandone la presidencia cuando haya Junta de Casa de Correos.

Ruegos y preguntas

A propuesta del señor Pou, se acuerda que el Ayuntamiento se inscriba como congresista (cosa que ya hizo en 1908) al Congreso de la Historia de la Corona de Aragón que se ha de celebrar en Huesca en Mayo del año próximo.

El señor Solá pide que las cuatro mil pesetas que llegaron al Ayuntamiento de modo anónimo se apliquen para continuar las obras de derribo de las murallas.

Contesta el señor Barceló y Mir que la Junta Municipal ya ha acordado la inclusión de dicha cantidad en el presupuesto extraordinario, y que ya no puede variarse lo hecho.

El señor Coll dice que se debe votar mayor cantidad que dichas 4.000 pesetas para los obreros.

Se da lectura á los acuerdos municipales respecto al destino de las 4.000 pesetas.

El señor Suau dice que hay dos acuerdos uno de destinarlos á las obras de las murallas, que es el primero, y otro de destinarlos al presupuesto extraordinario, que es posterior.

El señor Bisbal pone de relieve que deben destinarse las 4.000 pesetas á las obras de las murallas, pues éste fue el primitivo criterio del Ayuntamiento.

El señor Villalonga y Oliver dice que no pueden sustraerse dichas pesetas del presupuesto extraordinario, votado por el Ayuntamiento y la Junta Municipal; pero se muestra dispuesto á votar una cantidad para dar trabajo á los obreros.

El señor Solá, en vista que no puede disponerse de dicha cantidad, propone que se vote un crédito de 5.000 pesetas para la continuación de las citadas obras.

Intervienen en la discusión los señores Trián (don Miguel) y Oliver, el cual pone de relieve la forma como se va resolviendo de momento la crisis obrera y dice que para ello deben prestar su ayuda todas las Corporaciones y entidades.

El señor Suau interrumpe, en mallorquin, diciendo que se ha desviado la discusión del punto principal que es el destino de las 4.000 pesetas.

Interviene el Barón de Pinepar que dice que antes de votar crédito alguno quiere saber si puede concederse la cantidad que se pide sin perjuicio de la marcha de la casa.

Sigue discutiéndose largamente este asunto y finalmente se acuerda que la proposición de concesión de crédito pase á la Comisión respectiva y que entretanto se añada á la cantidad disponible la que sea necesaria para que todos los obreros puedan seguir trabajando hasta que recaiga acuerdo del Ayuntamiento en la próxima sesión.

de que nuestros representantes, en Cortes si hablaban de ello en el Congreso lograrían que se enviara dinero.

El señor Bisbal propone que se pida al Ministerio que acabe de una vez la liquidación con el contratista señor Arpón.

El señor Rover dice que debe pedirse que las obras del puerto se realicen por administración, y así se acuerda.

El señor Pou repite su opinión de que la manera de conseguir estas cosas es que el Alcalde las tome por cuenta propia, con empeño.

Añade, después de proponer constante en acta el sentimiento por el fallecimiento de un empleado, que hay el acuerdo de no nombrar empleado alguno, mientras no se apruebe el Reglamento de empleados; que también está acordado amortizar las plazas que vaquen.

Termina pidiendo que por los técnicos municipales se dictamine si ciertas obras que se verifican en la calle del Sol son ó no fraudulentas.

El señor Barceló y Mir habla extensamente de la nueva tasa del pescado, quejándose del proceder de la Junta Provincial de Subsistencias que ha modificado la tasa, sin previo informe de la Comisión Municipal de Subsistencias.

El señor Villalonga y Oliver manifiesta su opinión de que el pescado para las clases pobres debe tasarse muy bajo y prohibirse la exportación; y en cuanto al pescado bueno debe declararse libre de tasa y después de ponerlo á la venta, si no se consume aquí, que se pueda exportar y así los pescadores podrán tener en éste último la ganancia que no obtengan en aquel.

Interviene el señor Bisbal que dice que parece que el autor de la tasa es un empleado municipal y se extraña que no enterara de ello á la Comisión Municipal; se manifiesta de acuerdo con el señor Villalonga; dice que no tiene fe en la eficacia de la tasa, pues virtualmente no existe, y añade que si no hay tasa el precio del pescado lo fijará la cantidad que cojan los pescadores.

El señor Moner dice que cabe protestar contra la tasa hecha por la Junta Provincial; el señor Bisbal protesta de la unificación de varias clases del mismo pescado en una sola tasa; y el señor Rover propone que el Alcalde, en nombre del Ayuntamiento, proponga á la Junta Provincial de Subsistencias la modificación de la tasa que se combate.

Se acuerda finalmente que el Alcalde se haga intérprete de la opinión del Ayuntamiento en la primera sesión que celebre la Junta Provincial de Subsistencias.

Y se levanta la sesión á las dos y diez minutos.

Audiencia

Vista por Jurados.—Causa por robo

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Jorge Arbana Colom, acusado del delito de robo.

Representó el ministerio público el Teniente Fiscal señor González.

La defensa del procesado corrió á cargo del Abogado don Luis Alemany.

Abierta la sesión se procedió al examen del procesado quien manifestó que efectivamente la noche del 27 de Octubre de 1917 quedó en el interior del «Círculo Sollerense», establecido en la ciudad de Sóller, pero que no recordaba nada de lo que le ocurrió dicha noche, debido á la enfermedad que padece.

Como testigo compareció el consejero de dicho círculo Pedro Sampol Bernat, quien manifestó que la noche de autos cerró la tienda sin notar que el procesado quedara en el interior del mismo; que á la mañana siguiente á poco de abrir observó que el cajón del mostrador había sido abierto violentamente como también otros cajones, notando á faltar 812 pesetas, encontrado en una de las habitaciones al procesado quien devolvió el dinero sustraído.

Reconoció el mismo testigo que el procesado viene padeciendo de epilepsia, creyéndole irresponsable del hecho.

Comparecieron otros testigos que confirmaron lo dicho del anterior testigo.

Comparecieron también los médicos forenses señores Losada y Sampol quienes confirmaron que el procesado padece de epilepsia, que le mantiene en un estado morbozo.

Las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales elevándolas á definitivas.

Este dictó veredicto de inculpabilidad y en su consecuencia la Sala de Derecho dictó sentencia absolviendo libremente al procesado y declarando las costas de oficio.

De Felanitx

El médico don Miguel Rigo, en su calidad de Presidente de la sociedad Círculo Recreativo, recibió el sábado una atenta carta de un opulento paisano nuestro, don Miguel Monserrat, residente en Rosario de Santa Fé, República Argentina, en la cual manifiesta este señor su deseo de contribuir en algo á la suscripción abierta para mejorar el camino de San Salvador y al efecto incluye un giro de mil pesetas, que el Banco de Felanitx ha puesto á disposición del señor Rigo.

De Montevideo escribe también al señor Rigo otro paisano nuestro, don Bartolomé Tugores, solicitando su inscripción como socio del Círculo Recreativo y diciendo que para el camino de San Salvador tiene recaudados 135 pesos oro, continuando abierta la suscripción.

Nuestro paisano don Jaime Vaquer Xamena, presbítero, ha sido nombrado cura párroco de San Urbano (Melincué) importante población cabeza de partido del Departamento General López, en la provincia de Santa Fé, de la República Argentina.

De la "Unión Industrial"

Anoche recibimos la siguiente nota oficiosa:

«En la sesión celebrada anoche por dicha entidad se acordó hacer constar su más enérgica protesta contra el supuesto de que la Sociedad y en su nombre su digno Presidente, tratasen de prevalecer ahora de la anunciada competencia que se prepara en el suministro de fluido eléctrico, ni mucho menos de hacer atmósfera en contra de «La Palma de Mallorca», sino muy al contrario, que lo que se intenta es gestionar de una manera amistosa una solución armónica y más razonable entre los intereses de los consumidores y los de la compañía de electricidad. Y tanto es así que las clases consumidoras de fluido no van ni han querido ir contra dicha entidad, cuando no ha muchos meses que como todos recordarán se sucedían con lamentable frecuencia las interrupciones de fluido durante algunas horas, precisamente las más necesarias para industriales y establecimientos de venta y sin embargo no hubo protestas ni demostraciones colectivas ante tamaños y tan notorios perjuicios. De modo que prescindiendo las clases industriales y mercantiles de todo resquebraje y perjuicio han acordado el nombramiento de una Comisión para que se entienda de una manera amistosa con la Compañía para que se armonicen los intereses y perjuicios de la una y de los otros; debiendo también tenerse en cuenta que no puede la citada entidad dar á sus acuerdos de alza de precios el carácter retroactivo que le da al avisar á sus abonados que el aumento ha de entenderse á partir del primero del mes actual cuando son muchos que recibieron el aviso el ocho, el diez y el doce del corriente, de manera que lo natural y lógico sería que dicha reforma comenzara á regir el día 1.º del próximo Julio.»

De la Alcaldía

Insiguiendo el Alcalde en su propósito de perfeccionar la administración del arbitrio de carnes, así como el de hacer más transparente al público su rendimiento en sus dos conceptos de carnes y de matadero, ha ordenado para su publicación los nuevos modelos que abarcarán todo el movimiento á que la matanza la ligera diariamente. Al mismo tiempo se ha abierto un libro de factas foliado para que conste en las hojas el historial de cada aprehensión, fecha de ella, objeto del decomiso, su valor y multa impuesta para que conste así en todo tiempo lo que por un lado se recaude y además se gratifique por tal concepto, á los dependientes que realicen este servicio.

La Alcaldía, en virtud del acto meritorio realizado ayer por el Guardia municipal Mariano Serra, al procurar salvar á un muchachito, que estuvo expuesto á un percance desagradable, con motivo de haberse cogido al soporte posterior de un tranvía eléctrico, ha dirigido en el día de hoy un oficio al citado Guardia, dándole expresivas gracias por su plausible conducta, haciendo constar dicho acto, para satisfacción del interesado, en la orden del día del servicio municipal, ordenando además sea gratificado el aludido Guardia con diez pesetas.

Junta Provincial de Subsistencias

Bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales Presidente de la Audiencia Territorial, Delegado de Hacienda y Alcalde de esta ciudad y de los asesores señores Serra, Vaquer y Ballester y de los Alcaldes de Manacor, Felanitx y Lluchmayor, se celebró ayer sesión á las seis, tomándose los siguientes acuerdos:

Mantener con el voto en contra del Alcalde la tasa de los pescados acordada en la última sesión en atención á que fué hecha de acuerdo con productores, ó sea pescadores, y consumidores y á que ninguna reclamación ha recibido la Junta de ninguna de las

partes interesadas y caso de que esta no diese resultado se dejará, como propone el Ayuntamiento, por vía de ensayo fuera de tasa.

Que don Jaime Oliver, vecino de Alcudia, manifieste de que clase son los 27.500 kilos de alubias que desea exportar y precio á que los ofrece al público para anunciarlo en el Boletín por término de cuatro días.

Que se anuncie en el Boletín por igual término la partida de 500 kilos de tocino salado al precio de 3 pesetas kilo que desea exportar don Domingo Amer vecino de Manacor.

Denegar temporalmente la petición de don José Miró para poder embarcar 100 toneladas de algarrobas.

Que el gremio de embarcadores de huevos y volatería representado por don Antonio Juan amplíen á 5.000 pesetas la fianza á disposición de la Junta.

Autorizar á don Domingo Amer para embarcar 2.500 kilos de manteca de cerdo.

Autorizar á los señores Planas, Pizá y C.ª para embarcar 2.000 kilos de serrín con las condiciones establecidas para esta clase de embarques.

Autorizar á don Juan Flexas Pujol y don Matías Enseñat para embarcar 190 y 50 toneladas de leña respectivamente en iguales condiciones que las fijadas á don Bartolomé Pons, vecino de Bugar.

Denegar hasta que se tenga una estadística exacta las peticiones que hacen de embarque de carbón vegetal, don Antonio Martí, de Manacor y don Francisco Vidal de esta Ciudad.

Autorizar á don Pedro Juaneda para embarcar 50 cabras lecheras y un macho cabrío para Mahón.

Autorizar á los señores Pieras y Cabrer y don Antonio Martí para embarcar madera de pino para construcción y de olivo con el mismo objeto.

Y siendo las ocho se levantó la sesión.

Ayer con motivo de tener que emprender viaje el próximo viernes, para Arcila, donde ha sido destinado, el Capitán de Intendencia don Francisco Bonet de los Herreros fué obsequiado, por sus amigos íntimos, con una comida en el Hotel Victoria. Al descorcharse el champagne se brindó por el pronto regreso de tan distinguido como apreciado compañero.

En el vapor «Mallorca», llegaron ayer de Barcelona don Jacinto Maristany, don José Roca, don Miguel Mestre, don Teodoro, P. Chaurchart, don Enrique Queralt, don José Barbany y señora, don Plácido Pereyra, don Santiago Davila, don Jesús Rodríguez y señora, don Indalecio Vázquez y señora, don Antonio Sbert, don Antonio Martorell, don Ramón Muntadas y don José Font y Arribós.

También llegó en dicho buque el director de esta Sucursal del Banco de España don Félix Gill.

El jueves próximo cesará en el cargo de Director de nuestro Instituto General y Técnico don Joaquín Botis; encargándose, accidentalmente, de la Dirección el Catedrático don Sebastián Font.

En 53 años de ocupar Cátedra en nuestro Instituto, por la que ha desfilado toda Mallorca, se ha granjeado el señor Botis el respeto y la estimación de cuantos le han tratado.

Guarda cama, delicadamente enfermo, nuestro distinguido amigo el Senador por Baleares don Juan Valenzuela; por cuyo pronto y total restablecimiento hacemos votos.

Con sentimiento nos enteramos de que en Valencia, donde se trasladó para pasar una temporada al lado de su hijo, ha fallecido el Rdo. don Víctor Valenzuela Alcarín.

Era el señor Valenzuela muy apreciado por cuantos tuvieron ocasión de conocerle. En su juventud cursó la carrera de farmacia, logrando en ella una fama merecida, en poco tiempo.

Mas tarde al quedar viudo cursó los estudios sacerdotales y se dedicó á esta profesión; siendo durante toda su vida persona muy caritativa y de los más nobles sentimientos.

Durante varios años fué el Delegado de la Cruz Roja en Baleares. Reciba su distinguida familia nuestro sentido pésame.

Ha regresado del continente, después de terminar los estudios en la Universidad de Murcia, nuestro paisano don Jaime Enseñat, habiendo obtenido en la presente convocatoria cuatro Matrículas de Honor; y habiendo cursado con singular aplicación la carrera de Abogado en la que ha merecido diez y seis sobresalientes y doce Matrículas de Honor.

El "Dia de la Prensa," de 1918

Bendición del Papa á los católicos españoles

Vaticano, 22 de Marzo de 1918. Emmo. señor Cardenal Enrique Almaraz y Santos, Arzobispo de Sevilla.

Emmo. y Rdo. señor mío de todo mi respeto: Cumpliendo el honroso encargo que Vuestra Eminencia Reverendísima me hizo en su carta de 22 de Enero próximo pasado, he puesto en las veneradas manos de Su Santidad la considerable parte de la colecta del «Dia de la Prensa» de 1918, que las Diócesis de España han querido piadosamente ofrecer al Vicario de Jesucristo.

Me corresponde ahora el grato deber de expresar á Vuestra Eminencia el profundo agradecimiento del Pontífice por esta nueva prueba de filial veneración y de caridad cristiana, que viene á mitigar la amargura de que están llenos los actuales días del Padre común de los fieles.

Me llena de satisfacción poderle comunicar que, deseoso el Augusto Pontífice de corresponder á este devoto obsequio de los católicos de España, se ha dignado benignamente conceder á Vuestra Eminencia y á los fieles todos de tan noble nación la gracia de una Bendición Apostólica. A aprovechando la oportunidad para reiterar á Vuestra Eminencia el testimonio de mi más profunda veneración con que humildemente le beso las manos, me honro en renovar á Vuestra Eminencia humilísimo, devotísimo, verdadero servidor

P. Cardenal Gasparri.

En el Boletín Oficial de este Obispa do se publican las siguientes disposiciones del señor Obispo:

Como el año anterior habrá de solemnizarse en nuestra Diócesis la fiesta de la Prensa católica el 29 del actual, en la siguiente forma:

1.º Celebración de triduos preparatorios en todas las parroquias de la Diócesis los días 26, 27 y 28 de Junio, recitando la oración por la Buena Prensa en la Misa ó acto religioso más concurrido. En la iglesia de los Sagrados Corazones de la Capital el triduo tendrá lugar los días 28, 29 y 30. Los Rdos. Sres. Curas recibirán de la Junta hojas impresas con instrucciones concretas sobre el particular.

2.º Comunión general el día de San Pedro en nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, en las Parroquias y en la iglesia de los Sagrados Corazones; invitarán á tomar parte en ella á las Asociaciones y personas particulares á fin de implorar las gracias divinas en favor del periodismo católico.

3.º Colocación de mesas peticionarias en las Iglesias indicadas esperando que los Rdos. señores Párrocos darán las facilidades necesarias á las señoras encargadas de ellas. Donde no haya Juntas de señoras los Rdos. señores Curas cuidarán de organizar las colectas.

4.º En las localidades en que cuenten con elementos se procurará fomentar la propaganda de la Buena Prensa con actos literarios, como veladas, conferencias, etc.

5.º Los oradores sagrados y predicadores del Evangelio han de recordar á los fieles la obligación de proteger la Buena Prensa haciendo resaltar su beneficio y la necesidad urgente de ayudarla con todos los medios que estén á nuestro alcance.

Palma 1.º de Junio de 1918.

† El Obispo

CULTOS

Para hoy

Jubilo de Nuestra Señora
Empiezan en la Misión en honor del Bto. Juan Gabriel Perboyre: Exposición á las siete y media y acto continuo el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús durante una misa; á las diez Misa cantada; por la tarde á las siete y media [Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, sermón por el Rdo. P. Barceló, C. M. y reserva] de S. D. M.

Para mañana

Jubilo de Nuestra Señora
Continúan en la Misión en honor del Beato Juan Gabriel Perboyre: Exposición á las siete y media y acto continuo el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús durante una misa; á las diez Misa cantada; por la tarde á las siete y media Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, sermón por el Reverendo P. Barceló, C. M. y reserva de S. D. M.

Volta á la Cerba de María

A Nuestra Señora de Lluch en San Nicolás.

Trilladora sistema Riutord

en buen estado, se vende. Informes ca- ve á Jaime II, 26, (Lechería).

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Madrid 16 a las 24
Ofensiva austriaca en el frente italiano

Coltano.—Dice un despacho oficial que ha comenzado una gran batalla en nuestro frente.
Después de una intensa preparación de artillería, el enemigo comenzó la ofensiva lanzando grandes masas de infantería contra nuestras posiciones del sector Este de la meseta de Assiago, en el límite del valle de Arenta y en el monte Grappa, intentando forzar el paso del Piave.

Nuestras tropas resisten el fuego destructor ayudados por los tiros de conchusión defendiéndonos de los asaltos del enemigo contra el sector.
Las vanguardias enemigas ocuparon en el primer momento algunas posiciones del frente de la región del monte Divol Brela.

En el sector de Asalome y en el monte Solarolo algunas tropas consiguieron pasar la orilla del Piave.
En el sector de Nerbasa, en la región de Fogare Munile, contraatacamos consiguiendo contener la presión poderosa del enemigo, recuperando parte de las posesiones perdidas temporalmente.

La lucha continúa encarnizada defendiéndose nuestras tropas firmemente.
En la Meseta de Asiago hemos recuperado las posiciones primitivas de Asalome, atacando desde cerca la infantería enemiga que ha pasado la orilla derecha del Piave.

Los prisioneros hechos al enemigo ascienden a tres mil, entre ellos 89 oficiales.

Nuestros aviadadores atacan el paso del Piave, habiendo derribado 31 aeroplanos enemigos.

Discurso de M. Asquith

Londres.—M. Asquith ha pronunciado en el local «Aldwich Club» de Londres, un discurso elogiando el valor de los ejércitos aliados.
Dijo que la guerra tenía un alcance más vasto de lo que se presumió.

Al principio no se trataba para nosotros sino de una violencia de los tratados y de que Inglaterra sostuviera las pequeñas nacionalidades europeas.
Hoy el problema es de elevación afecta al porvenir de la civilización.

Los alemanes han demostrado siempre que el triunfo de su causa sería la muerte de los ideales democráticos.
Los aliados no tienen solamente que rechazar la agresión de los germanos sino vengar la violación de los compromisos alemanes.

Tienen también que instaurar la nueva diplomacia. Nos hace falta el abrigo del retorno de los honores que diezman a la humanidad y desolación del mundo, y esto hay que conseguirlo no solo con la resolución y el castigo de los culpables presión y el poniendo en acción, sino creando una familia de naciones, una verdadera familia de naciones, y en su consecuencia, una fuerza suficiente para rechazar y si necesario fuera detener y contrarrestar todos aquellos.

Intentar la paz universal. Este es el objetivo de los aliados; no hay una sola persona en Inglaterra que no desee la paz única.
La paz que merece la pena de la consecución, es la que abra una nueva vía a todos los pueblos grandes y pequeños.
Terminó diciendo: «Tengamos la vista en los fines elevados de los pueblos a cuya realización hemos consagrado nuestros recursos y nuestras energías; conservemos la inquebrantable fe en el éxito final y el triunfo vendrá seguramente».

Prisioneros alemanes a Australia

Tokio.—El doctor Tsuer, secretario de la Legación china nombrado director de la Oficina encargada de la deportación de los siete mil alemanes que hay en China a Australia.
Dicho director visitará los campamentos de prisioneros en Australia.
Los gobiernos aliados satisfarán el coste de la deportación.

Camino de París

París.—Se dice que en poder de un prisionero alemán se halló una carta que decía que el 28 del actual era la fecha fijada por el Estado Mayor imperial para la entrada de los alemanes en París.

Colonias de niños franceses

Se espera en Barcelona la llegada de la primera colonia francesa, que es numerosa, organizada por el «Fogor Francés» y costeada por la colonia de Barcelona.

Esta colonia la primera de las dos que han de instalarse en otros tantos pueblos cercanos a Barcelona.

Dichas colonias se forman para librar a los niños de los efectos de un bombardeo de París.

Académicos

París.—Han sido elegidos miembros extranjeros de la Academia de Ciencias Morales y Políticas el ministro Salandra, el presidente Wilson y el Cardenal Mercier.

Comunicado francés

París.—Un comunicado oficial dice que en Woevre los alemanes consigieron apoderarse de la aldea de Vibriai siendo arrojados de la misma.
En el resto del frente no ocurre nada importante que telegrafiar.

Comunicado austriaco

Viena.—Dice un comunicado oficial que sorprendimos las posiciones de defensa en la región de Montello. Resultó muerto de una granada el general Schonburg.

Cogimos en el Piave tres mil prisioneros y 50 cañones.
En Brenta penetramos en la tercera posición enemiga cogiendo seis mil prisioneros.

En Albania fueron rechazados varios ataques.

Comunicado británico

Londres.—Dice un comunicado que no ocurre novedad en el frente.
Arrojamos diez toneladas de bombas sobre Armentieres y muelle de Brujas.
Derribamos tres aviones enemigos.

Buques hundidos

Berlin.—Una nota oficial dice que un submarino alemán hundió en el Atlántico a tres vapores que representan 28 mil toneladas de registro bruto.

Comunicado austriaco.—La ofensiva austriaca en el frente italiano

Viena.—Dice un comunicado oficial austriaco: En el frente montañoso veneciano aminoró notablemente la actividad entre ambos lados a consecuencia del mal tiempo y de la niebla.
Al oeste del río Brenta, los regimientos alpinos afianzaron en las posiciones montañosas conquistadas contra los violentos ataques del enemigo.

Avanzamos hacia el Oeste, a ambos lados de la línea férrea de Treviso. Se malograron los contraataques de los italianos.
Nuestras fuerzas que avanzaban por la izquierda, arrancaron al enemigo terreno del oeste de Sandona, apoderándose de Caposile.

Este avance se distinguieron los batallones checos y polacos.
En el combate del Piave se distinguió el regimiento de la Alta Hungría número 136, creado recientemente.
El número de prisioneros aliados cogidos en el frente del S. O. ascienden a doce mil.

Comunicado alemán

Berlin.—Un telegrama oficial dice: Libraronse violentos combates de infantería en todo el frente del S. O. de Ipres.
En el Somme hubo actividad por ambos bandos.
Al S. O. de Noyon la lucha de artillería adquirió a últimas horas de la tarde gran intensidad.
Entre el Ourc y el Marne hicimos 120 prisioneros.
El botín de cañones cogidos en cuatro avances desde Montdidier y Noyon ha subido desde 150 a 300. Las ametralladoras cogidas al enemigo pasan de mil.

Entre el Mosa y el Musela causamos a los americanos por medio de avance a ambos lados grandes bajas, destruyendo sus posiciones.
Ayer, derribamos ocho aparatos y ocho globos cautivos.

Comunicado de Barcelona

Barcelona 17 a las 23

Aniversario de la coronación del Kaiser

Berlin.—Con motivo de cumplirse el trigésimo aniversario de la coronación de Guillermo II como Emperador de Alemania, la prensa alemana publica artículos laudatorios del Kaiser.
Francia y los Estados Unidos apoyan a los checo-eslavos
Stokholm.—De Petrogrado dicen que el Embajador de los Estados Unidos en aquella capital ha significado al Gobierno bolcheviki que todo matrao infringido a los checo-eslavos sería considerado por el Gobierno yankee como un acto poco amistoso.
Iguals manifestaciones ha hecho al Gobierno maximalista el Ministro de Francia, en nombre de su Gobierno.

Tropas portuguesas a Mozambique

Lisboa.—Ha embarcado en este

puerto una expedición de tropas portuguesas, que marcha destinada a Mozambique.

Convenio militar anglo-yanki

New York.—Hasta ahora no se ha hecho público el convenio militar concertado por la Gran Bretaña y los Estados Unidos.
Según dicho convenio los irlandeses y los australianos residentes en los Estados Unidos quedan libres del servicio militar obligatorio.

Los ingleses que tengan edad comprendida entre los 20 y los 44 años de edad incorporarse a filas.
Los norteamericanos de edades comprendidas entre 21 y 31 años que residan en Inglaterra ó en las posiciones inglesas también estarán sujetos al servicio militar obligatorio.

Manifestaciones del ministro de la Guerra italiano sobre la ofensiva austriaca

Roma.—En la Cámara el general Zupelli, ministro de la Guerra, ha manifestado que los austriacos atacaban violentamente en el frente italiano, desde el Brenta hasta el mar.
Solo obtuvieron algun resultado en la cuenca del Piave donde no obstante han sido contenidos en su avance por las tropas italianas que han hecho tres mil prisioneros.

Esta cifra demuestra que la reacción italiana es grande.
Añade que el país puede estar seguro de que el ejército italiano espera los acontecimientos con completa confianza.
La Cámara acordó dirigir una salutación al generalísimo de las tropas señor Diaz.

La colocación de minas en las costas suecas

Copenhague.—El Ministro de Inglaterra cerca del Gobierno de Dinamarca ha declarado que es inexacto que la Marina británica haya colocado minas en las costas suecas, como ha publicado la prensa aleca a Alemania.
El único punto donde los ingleses colocaron minas fué en el paso del Cattegat con objeto de evitar las incursiones de los submarinos.

Dichas minas estaban a 35 pies bajo la superficie, de suerte que no constituían ningún peligro para la navegación de los buques ordinarios.
Ha añadido que fué visto entre el 12 y el 15 de mayo un buque ligero alemán acompañado de algunos destructores operando en aguas suecas y sería muy posible que se dedicara a colocar minas.

La prensa austriaca satisfecha del primer ataque contra las líneas del Piave

Viena.—La prensa austriaca se muestra satisfecha del resultado del primer ataque contra las líneas del Piave.
La cifra de 12000 prisioneros y 70 cañones, demuestra la importancia de la victoria.
También merece señalarse que tomaron parte en el combate checos, eslavos y húngaros, demostrando la inutilidad de separar estos pueblos de la causa austriaca.

En Amsterdam no saben nada de la revolución

Amsterdam.—Se han recibido muchos telegramas de varias procedencias preguntando que noticias había sobre la revolución de Austria, cuya noticia se dió como salida de Amsterdam.
Aquí nada se sabe de tal noticia.

Nouzens en Moscú

Moscú.—Ha llegado a esta capital el Embajador de Francia cerca del Gobierno ruso M. Nouzens.

Colombianos

Madrid 17 a las 17

Interior	79 45
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p	96'50
Amortizable nuevo	86'50
Banco de España	528'00
Compañía Tabacalera	305'00
Francos	62'50
Libras	17'00
Exterior	89 90

Político

Madrid 16 a las 24

En el Centro maurista

El Centro maurista celebrará mañana sesión preparatoria de la asamblea de entidades mauristas, eligiéndose en dicha sesión la Mesa y se dará cuenta de las representaciones y se nombrarán las secciones.

Consejo de Ministros

Madrid 17 a las 17
En el Palacio de la Presidencia se

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo 23 Junio 1918, á las cuatro y media tarde
Seis Novillos-toros de Amador Garola
Matadores: BELMONTE II Y CARRALAFUENTE
Entrada general Sombra, 3'00 Ptas.—Entrada general Sol, 1'95



Tintos y claretes criados (embotellado)
Id. id. corrientes (á granel)
PUREZA ABSOLUTA
—Pidanse en Hoteles y Restaurants—
Despacho S. Jaime. 28

celebró Consejo de Ministros, presidido por el Jefe del Gobierno.
El señor Maura desmintió que ten gan fundamento los rumores que han circulado estos días y las frases que se le atribuyeron al salir de Palacio.
El señor Dato no asistió al Consejo por continuar haciendo vida de convaleciente.

A las dos de la tarde terminó el Consejo.
El miércoles volverá a haberlo, para continuar despachando los asuntos pendientes de resolución.
Se examinarán por los Ministros varias incidencias en relación con los debates parlamentarios.

El general Marina dió cuenta a sus compañeros del número de reclutas prácticos en los trabajos de las galerías de minas que quedarán relevados del servicio militar para poder trabajar en las minas de carbón con objeto de intensificar la producción.
Se han examinado detenidamente los problemas relacionados con la economía española, entre ellos los que afectan a los ferrocarriles, tanto generales como secundarios.

El Marqués de Alhucemas informó a los otros Ministros de la conferencia que celebró ayer con las autoridades acerca de la Inclusa.
Se despachó, además, por el Consejo varios expedientes de trámite.

Entrada en las Colonias agrícolas

Madrid 16 a las 24
En la última reunión de la Junta Central de Colonización interior, se acordó comenzar los estudios para establecer tres colonias agrícolas en los términos de Tup (Pontevedra) y Barreiro y Riba de la Montaña (Santander) y terminados los estudios del plan general de colonización en Galicia, Extremadura y León proceder á otro análogo en Asturias.

Los Reyes en las carreras

Los Reyes han asistido á las carreras celebradas esta tarde.
Madrid 17 a las 5

Acuerdos de la Inclusa

Desde las 12 á las 3 duró la reunión de autoridades civiles en el Ministerio de la Gobernación para tratar del exceso de mortalidad registrada en la Inclusa.
Se tomaron los siguientes acuerdos: Pedir al Ministerio de Instrucción un edificio que posee para instalar la nueva Inclusa; aumentar el jornal á las amas; aumentar en medio millón de pesetas el contingente del pago del Ayuntamiento á la Diputación, abonando parte del retraso y cerrar el torno de la Inclusa.

Mejoras que piden los ferroviarios andaluces

Dicen de Córdoba que los ferroviarios de la Compañía «Andaluces» piden el 50 p de aumento en los sueldos menores de 2 mil pesetas y el 30 p de los que cobran más.
También piden otras mejoras.

Medidas para abaratar la carne en Galicia

Telegrafían de la Coruña que aquí Ayuntamiento, los del Ferrol, Santiago y Betanzos tomaron medidas para abaratar la carne y en el caso que no lo consiguen elevarán una protesta al Gobierno por amparar el acaparamiento de reses, dimitiendo los Ayuntamientos.
Madrid 17 a las 17

Huelga.—Agresión de los moros

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos dijo que la sociedad de peones ha acordado declarar la huelga general.
Ha sido confirmado la agresión, realizada en la zona de Arcilla por los moros, á consecuencia de la cual resultó muerto el teniente de infantería don Felio Fernández y herido el te-

Sebastián Cladera Barceló
Doctor en Medicina y Cirujía
ODONTOLOGO (DENTISTA) Especialista boca y estómago
UNION, 44, PRINCIPAL, PALMA

niente de artillería don Sebastián Luanques.

Un oficial muerto y otro gravísimo en Arcilla

Telegrafían de Arcilla que dos oficiales que regresaban al campamento fueron agredidos por la Policía indígena cuyos individuos hicieron varios disparos, resultando un oficial muerto y el otro gravísimo.
Los indígenas agresores huyeron.

Un duelo entre el capitán Goygorri y el Redactor Jefe de «La Lucha»

Según comunican de Barcelona, el capitán de Estado Mayor señor Loggorri se presentó en la redacción de «La Lucha» para pedir explicaciones á don Marcelino Domingo.
El redactor jefe le manifestó que él era el autor del artículo que se refiere al Sr. Loggorri.
Se asegura que entre éste y el citado redactor jefe, ha quedado concertado un duelo.

Asamblea Nacional de Transportes

Esta tarde en el Círculo Mercantil ha comenzado sus tareas la Asamblea Nacional de Transportes.
Después de la presentación de las credenciales se ha constituido la Asamblea, presidiéndola el Presidente de la Unión Mercantil don Antonio Sacristán, como primer firmante de la convocatoria.

Después de la lectura de las adhesiones que son numerosas é importantes se ha procedido á la elección de la mesa y de las secciones.
Mañana, á las diez de la mañana se reunirá la sección primera, que se ocupará de la organización de los servicios de ferrocarriles.

Noticias de Barcelona

Barcelona 17 a las 23

La huelga de albañiles

Aun cuando ayer la Junta del Sindicato de la asociación de albañiles titulada «La Efusión» decretó la huelga general para hoy, se han presentado al trabajo todos los obreros.

La huelga de sastres

La huelga de sastres a última hora de la tarde del sábado quedó circunscrita a los talleres de «El Águila».
El Director de este establecimiento ofreció aumento de jornal en vez de disminución de horas de trabajo como pedían los huelguistas, negándose a admitir esta fórmula el Comité de huelga.

Esta mañana han sido abiertos los talleres de «El Águila» y de 500 obreros han entrado al trabajo 350.
El conflicto puede darse por virtualmente terminado.

AVISO

A la hora de cerrar la presente edición los cinco de la mañana, no habíamos recibido la conferencia de las 24 de Madrid que tenemos abonada.
No es cierto que hayan subido todos los artículos de primera necesidad.
El legítimo Café «Malte Kneipp» que es el que lleva como requisito de garantía el retrato del Abate Kneipp en todos los paquetes, sigue vendiéndose á 35 cts. el paquete de 100 gramos, á 75 cts. el de 250 gramos y á 1'50 ptas. el de 500 gramos y como á su baratura extraordinaria unas condiciones excepcionales nutritivas y de higiene, resulta ser en la actualidad el producto alimenticio preferido por las familias.
De venta en todos los Colmados y Droguerías.

Farmacia

situada en un pueblo de la isla, se desea vender la estantería y botas. Informes «Centro Farmacéutico».

CINE MODERNO

SALON DE MODA
A las seis y media tarde
Gran éxito del último episodio de la celebrada serie

El Triángulo Amarillo

Además la interesante película en 4 partes

Camino del Destino

Jueves: La gran exclusiva de mayor actualidad

El tank de la muerte

donde se puede apreciar la última invención de este destructor aparato de guerra.

Carbon de encina superior

Se vende en las CARBONERIAS NUEVA de la calle San Miguel, frente á la Iglesia de Santa Catalina de Barcelona. A los precios siguientes:

5 Kg.	0'75 ptas.
10 Kg.	1'50
20 Kg.	3'00
40 Kg.	6'00

SERVICIO A DOMICILIO

Sucursal en Santa Catalina, Ronda Poniente, 101.

SERVICIO DE VELEROS

ENTRE
Palma, Valencia, Barcelona y Alicante
Día 18 saldrá de Palma para Barcelona, el pabote á motor

VALENTINA

Día 19 saldrá de Valencia para Palma, el pabote

JUANITO

Día 20 saldrá de Barcelona para Palma, la goleta

INES

Día 21 saldrá de Palma para Alicante, el pabote á motor.

ABEL

Para informes Sres. Consignatarios: Palma de Mallorca Sres. Jaime M. Granada, Plaza Antonio Maura, n.º 4, Barcelona Don Antonio Valls, Lander, n.º 4, Greso-Valencia Don Juan Domingo.

«Carbon de Encina»

10 kg. 1'75.—20 kg. 3'50.—40 kg. 7'00 ptas.
de Robie y Pino 6'00 ptas.

SERVICIO A DOMICILIO

Conquistador, 23

Cursillos de Verano

(Se pasa á domicilio)
SOLFEO, PIANO, CANTO
SISTEMA DIRECTO
Informarán: Santa Rita, 6, 1.º, 1.º
EL TERRENO

SI PARLA ITALIANO SE HABLA EN ESPAÑOL

AVISO

Para tratar de un asunto de interés, se publica á los señores Accionistas de la Sociedad General de Tranvías eléctricos interurbanos, que se sirvan asistir á la reunión particular que se celebrará el próximo jueves día 20, á las seis y media de la tarde, en las oficinas de la citada Compañía (San Bartolomé 32).
Palma 12 Junio de 1918

LECHE PURA

Compra Vd. un PESA LECHE PAMILAR, y sabrá lo que tiene la leche de pureza.
El aparato y explicación solo cuesta 1'50 en casa CODINA, Unión, 8, Palma.
Recibida una pequeña partida de
JABON SUNLIGHT
(Ingles Legítimo)
CASA BUADES COLON, 33
PALMA